



夏休み!

生命と安全を意識した生活を

基本方針

自転車事故に9500万円賠償命令

先日、神戸地方裁判所は、自転車事故を起こした小学5年生児童の母親に、上記金額を支払うことを命じた判決を出しました。これは、寝たきりの状態になった被害者女性の家族と保険会社が、男児の母親に、計約1億590万円の損害賠償を求めた訴訟を受けての判決でした。

判決理由は、児童が夜、坂を自転車に乗って時速20から30キロで下った際、女性に衝突し、女性は頭の骨を折るなどして意識が戻らない状態になったということから、「児童の前方不注意が事故の原因であり、母親が自転車の走行方法についての指導や監督義務を十分果たしていなかった」として、損害賠償を命じたものです。

私たちの便利な乗り物として頻繁に使用する自転車が、走る凶器になっている現状は、ずいぶん前から指摘されていました。自転車事故は、自動車等との関係からは、被害者になることが多いですが、人間との関係においては、時として加害者になることがあります。この判決は、保護者の子どもへの指導や監督責任について、また自転車の危険性について、厳しい内容となっています。同時に、この判決は自転車に乗るマナーや交通ルールについて、ご家庭で話し合い、考える資料ともなっています。

この一例のように、私たちの周りでは、様々な事故や事件が数多く起きています。中には、防げるものもあったかもしれません。学校は、明後日20日から8月29日までの長期休業となりますので、安全指導を行いますが、ご家庭でも様々な観点から、子どもたちの危機察知能力・危機回避能力を磨く機会を多くもっていたただければと思います。



お願い

夏季休業中は、補充教室や水泳教室、部活動など、生徒の活動目的によって、登下校が個人ごとに異なります。つきましては、ぜひ次のようなことなどに気を付けていただき、登下校の安全確保にご協力をお願ひいたします。

- ①交通、不審者、災害などへの意識向上
- ②睡眠と食事の充分な摂取
- ③熱中症予防のためのこまめな水分補給
- ④買い物いや自転車通学、寄り道の禁止
- ⑤メールやLINE等でのトラブル

その他、交友関係やお金の使い方などについても、お子さんと意識の共有化を図っていただきたいと思います。

三者面談にご協力ください



各学級担任から、夏季休業中の三者面談の案内が届いていると思います。面談は、原則二人の担任で行います。学校での学習・生活態度、諸活動の様子についてお話し、またご家庭の様子などについてお聞きいたします。3年生は、進路についての考えをお聞きします。健康で充実した生活を過ごせるよう、一緒に考えましょう。

山中移動教室・1年生高い意識で過ごす

7月10日から12日までの1年生山中移動教室は、元気にしっかりした生活態度で過ごすこと



ができました。生徒たちからは、世界文化遺産となった富士山を遠くから見て、感動の声もあがりました。注意されることも少なく、集団行動を楽しんできた1年生の体験は、夏休み明けの学校生活に良い影響を与えてくれるものと期待しています。

お知らせ

★8月30日（金）授業再開

★8月31日（土）渋谷区中学校合同説明会

● 一人一人が親善大使になりました。～ミクロネシア交流会～

・6月19日（水）、毎年恒例になりました「ミクロネシア交流会」が今年も行われました。今年度は、生徒のみなさん60名に教職員関係の方を加え総勢約80名の方をお招きし、午前中は対面式と授業を行い、午後はお互いの文化を交流しました。日頃勉強してきた英語がどれだけ通用するかを試すには、絶好の機会とあって、本校の生徒のみなさんは、積極的に話しかけていました。最初は戸惑っていた人もいましたが、給食の頃にはだいぶ打ち解けて、お互いに様々な話をしていたようです。この日の給食のメニューは、カレーとナン、フルーツポンチにグレープジュースでした。口に合うかが心配でしたが、ミクロネシアのみなさんには好評だったようです。午後の文化交流会では、ミクロネシアのみなさんが6つの地域の伝統的な踊りや歌などを発表してくれました。びっくりしたのは、その歌が日本の童謡などで、それをすべて日本語で歌ってくれたことです。どうもそれらの歌は、昔から歌い継がれているようですね。この土地は、第二次大戦の時に日本が統治していました。そのなごりがいまでも残っているんですね。ご迷惑をかけたにも関わらず、このように日本に来てくれるのはうれしいことです。そして、本校の発表は1年生が校歌斎唱、2年生が盆踊りの発表、3年生は運動会での応援パフォーマンスを披露してくれました。どの学年も会場の方々には大好評でした。特に、2年生の盆踊りは全員が浴衣を着てのパフォーマンスで、会場にたくさんの花が咲いたようでした。最後には、ミクロネシアのみなさん、会場のみなさんとともに盆踊りを行いました。全員がとても楽しく、有意義な時間を過ごせたようです。これが本当の国際理解ですね。来年度は、今年よりもっと充実した発表ができるようみんなで頑張りましょう。

● いろいろな体験をしてきました。

・6月26日（水）に、2年生は東京の豊洲にある「キッザニア東京」へ校外学習に出かけました。この校外学習では、来年の修学旅行での移動も考えて行き帰りは班行動で行い、朝早くから渋谷駅で待ち合わせ、「キッザニア東京」へ向かいました。生徒に訊いてみると、以前に行ったことがある人がだいぶいたようですが、この日は少し違っていたようです。行ったことがある方はおわかりだと思いますが、「キッザニア東京」はいろいろな仕事を本物の道具を使い、体験してみる施設です。それに加え、この日はすべて英語での説明を聞いて体験するというものでした。英語には慣れているとは思いますが、説明を英語で聞くことがどれだけできるか心配でした。でもさすが松濤中生です。特に問題もなく、いろいろなことをこなしていました。中には、一緒に体験している小さな子に内容を説明してあげている人もいました。なかなか有意義な時間が過ごせたようです。この体験を、職場体験や来年の修学旅行にも、ぜひ生かして欲しいと思います。

● とても楽しめた山中移動教室でした。

・7月10日（水）～12日（金）の3日間、1年生は区の施設である山中高原学園に宿泊し、2泊3日の山中移動教室を行いました。現地まではバスを利用し、最初の日はほうとう作りと富士山五合目の散策を行い、2日目は紅葉台というところへのハイキングと鳴沢氷穴の見学、そして山梨環境科学研究所に行って環境についての学習をしました。3日目は、癒しの里根湯というかやぶき屋根の家が保存されている場所を見学し、最後に桃狩りをして帰ってきました。3日間を通じて、1年生はいろいろなことに積極的に取り組み、とてもよくがんばったと思います。開園式や閉園式での態度も立派で、管理人さんからもお誉めの言葉をいただきました。夜に行われた英語劇でも4つのグループに分かれて、もも太郎を演じてくれました。それぞれのグループがいろいろな個性でもも太郎を演じ、見ている側も楽しい気分になりました。最終日の桃狩りでは、なんと21個も食べた人がいたようです。すごいですね。この経験を普段の学校生活にも生かして、みんなで協力してすばらしい学年を作って下さい。

● お知らせ

・山中移動教室に行った際、気がついたことがあります。生徒の水筒に水を入れていたときに気がついたのですが、水筒の中の金属部分が錆びているものが、3個ぐらいありました。今年は、早くから気温が高いので、学校でも水筒の持参を許可していますが、錆びが発生しているようだと意味がありません。内部に少しの傷などがあると、そこから錆びが発生するようです。ぜひ一度、水筒を確認していただき、もし、錆びが発生していましたら買い替えをお願いします。

7・8・9月の主な予定

日曜	主な予定
19 金	全校集会・安全指導・大掃除
21 日	夏季休業始
22 月	三者面談始・校内研修会
8/26 月	水泳教室始・校内研修会
28 水	水泳教室終
29 木	夏季休業日終
30 金	全校集会・安全指導・⑥カット
31 土	合同学校説明会

日曜	主な予定
9/2 月	アンガーマネジメント
5 木	避難訓練・立会演説会リハーサル（放）
6 金	立会演説会⑥
9 月	全校朝礼・安全指導
10 火	前期期末考査始
12 木	前期期末考査終・専門・中央委員会
13 金	連合陸上競技大会練習始
16 月	敬老の日